

GREMIOS EMPRESARIALES COORDINARÁN APOYO INTERSECTORIAL EN LA REGIÓN

Emprendedores afectados esperan apoyos: Gobierno explica que medidas vendrán tras cese de la emergencia

Bruno Rozas Hinayado
 contacto@diarioconcepcion.cl

La magnitud de los incendios forestales que han golpeado con fuerza a la Región del Biobío no solo ha dejado un paisaje devastado y cientos de familias damnificadas, sino que también ha provocado un profundo impacto en la actividad productiva local.

En la Población Ríos de Chile, en tanto, Rodrigo Sanhueza enfrenta un escenario igualmente complejo. El incendio destruyó por completo su taller, junto con herramientas, materiales y documentos, borrando en minutos el esfuerzo de años.

Pensando en el futuro, Sanhueza ya comenzó a informarse sobre los apoyos y créditos que podrían habilitarse una vez superada la emergencia, además de evaluar la posibilidad de asociarse con otros emprendedores que quedaron en la misma situación.

Su objetivo no es solo reconstruir, sino también modernizar el taller y volver a generar ingresos y empleo.

En Lirquén, uno de los sectores afectados, Germán Valdés, observa lo que quedó de su emprendimiento de artesanía en madera. Es que tras una noche que, asegura, cambió su vida para siempre.

Acostumbrado a convivir con incendios forestales que históricamente habían sido controlados antes de llegar a zonas costeras, reconoce que nunca pensó que las llamas alcanzarían su barrio. "Hasta el último momento no creía que el fuego pudiese llegar hasta aca", relató, describiendo el avance del siniestro como un "monstruo que avanzaba devorando las casas", incluida la suya y la de sus vecinos.

Una experiencia similar vivió María Eugenia Rivas, emprendedora gastronómica de Lirquén, quien vio cómo en cuestión de horas el incendio arrasó con el pequeño local que había levantado durante más de diez años.

La cocina, los equipos, los insu- mos y el espacio donde trabajaba junto a su familia quedaron reducidos a cenizas. Más allá de las pérdidas materiales, Rivas subraya el golpe emocional que significó



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Tras el fuego, el desafío de las pymes del Biobío es apostar por ayudas para volver a producir.

perder el lugar donde se concentraba su historia y su sustento.

Hoy está enfocada en limpiar, ordenar lo poco que quedó y analizar cómo reinventar su emprendimiento. Considera partir con ventas a pedido o participación en ferias locales, convencida de que la única opción es seguir adelante. "Lirquén se levanta trabajando", afirma, reflejando el sentir de muchos emprendedores de la zona.

Desde la seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región del Biobío explicaron que, actualmente, el foco está puesto en la contención de la emergencia y en evitar que los incendios continúen avanzando hacia zonas pobladas y productivas.

"Por ahora todas las capacidades del Estado están desplegadas para superar la emergencia y evitar el avance del fuego", señalaron desde la cartera, recalco- nando que las ayudas tempranas, los procesos de reconstrucción y los apoyos específicos para las empresas afectadas serán informados una vez que se supere la fase más crítica de la emergencia.

Mundo privado

En paralelo, el mundo empresarial regional ha comenzado a articularse para enfrentar de manera coordinada las consecuencias del desastre.

La CPC Biobío informó que los gremios y asociaciones empresariales activaron un plan de coordinación intergremial con el objetivo de apoyar tanto a las comunidades afectadas como a los equipos de emergencia que combaten los incendios en distintos puntos del territorio.

La entidad gremial destacó que la unidad del sector empresarial

ha permitido canalizar recursos y aportes de manera más eficiente, evitando la dispersión de esfuerzos y fortaleciendo el trabajo conjunto con el Gobierno Regional del Biobío.

Este despliegue incluye el levantamiento de información en terreno sobre comunidades, vecinos, trabajadores y empresas afectadas, con el fin de apoyar la continuidad laboral, la contención social y la recuperación productiva, además de la entrega de insumos y alimentación a bomberos y brigadistas que siguen enfrentando el fuego.

Una vez superada la emergencia inmediata, agregaron, se iniciará una fase de reconstrucción que exigirá un esfuerzo sostenido y articulado, donde los aportes se canalizarán a través de organizaciones con experiencia en apoyo comunitario, como Desafío Levantemos Chile.

OPINIONES

X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl